

#### **Nous contacter**

Secrétariat de l'unité pastorale upgembloux@upgembloux.be 081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi doyen@upgembloux.be

081 61 32 61

Abbé Frédérick KITAMBALA Setuka,

frederickitambala@gmail.com

081 81 26 62

0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata

basile@upgembloux.be

081 61 63 92

0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm

magloire@upgembloux.be

081 94 65 28

0495 74 24 92

Père Tanteliniaina Edson Ranoarivony (TANTELY), SJ. 0493 06 46 40

<u>ranoarivonytanteliniainaedson</u> @gmail.com

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI

ronsardlukula@gmail.com

GSM: 0467 62 20 08

Abbé Jean-Jacques N'TAKPE

GSM: 0465 60 60 16

ntakpejeanjacques1@gmail.com

Abbé Jean-Marie Rogier

jeanmarie.rogier@gmail.com

0476 43 41 86

www.upgembloux.be http://www.facebook.com/up gembloux/

# Bulletin d'information de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 21 - juillet/août 2024

#### Rester connecté à Dieu pendant les vacances

Alors que les mois de juillet et d'août approchent, beaucoup d'entre nous anticipent avec joie une période de repos et de détente bien méritée. Les vacances annuelles sont souvent l'occasion de se ressourcer, de passer du temps en famille, de découvrir de nouveaux horizons ou simplement de rompre avec la routine quotidienne. Cependant, cette période de détente peut parfois entraîner une certaine déconnexion de notre vie spirituelle. Comment pouvons-nous, en tant que chrétiens, rester connectés à Dieu pendant ces moments de repos ?

Même en vacances, la prière doit rester le pilier de notre relation avec Dieu. Que nous soyons au bord de la mer, en montagne ou dans notre jardin, prenons le temps de nous recueillir chaque jour. La prière ne nécessite pas de lieu spécifique ; elle peut se faire en silence lors d'une promenade matinale, en famille avant un repas ou même en gratitude pour la beauté d'un coucher de soleil. L'important est de garder cette connexion constante avec notre Seigneur.

Partir en vacances ne signifie pas oublier notre engagement dominical. Où que nous soyons, cherchons les églises locales pour participer à la messe dominicale. Non seulement cela nous permet de continuer à nourrir notre foi, mais cela nous offre également l'occasion de découvrir la richesse de la liturgie dans différentes communautés chrétiennes.

Emportons avec nous une Bible ou un livre de méditations spirituelles. Les vacances sont un moment propice pour approfondir notre connaissance des Écritures.

Enfin, prenons le temps de contempler la nature et de rendre grâce à Dieu pour la beauté de sa création. Cette contemplation peut devenir une forme de prière, nous reliant à Dieu à travers le monde qui nous entoure.

Chers frères et sœurs, que ces vacances soient pour chacun de nous une période de renouveau non seulement physique mais aussi spirituel. Restons connectés à Dieu, trouvant en Lui notre véritable repos et notre joie. Qu'll bénisse nos voyages, nos rencontres et nos moments de détente, et qu'll nous garde toujours dans son amour et sa paix.

Abbé Etienne KAOBO SUMAIDI Gembloux, le 11/06/2024

#### L'importance de la retraite spirituelle

Pourquoi ne pas consacrer trois jours ou cinq jours à l'entretien de notre vie spirituelle, à l'abri des distractions quotidiennes ?

Pour une retraite spirituelle, l'objectif est de se déconnecter du rythme de la vie quotidienne et de se concentrer sur la vie spirituelle. C'est le moment opportun pour les chrétiens de se tourner vers la source de la vie, d'être proches de Dieu et de réfléchir profondément à leur foi et à leur vie. Le temps de la prière et la méditation personnelle progresse la rencontre avec Dieu. D'après Saint Ignace de Loyola, c'est une expérience de Dieu, un temps d'écoute, de discernement et de décision. La retraite vise à se rapprocher de Dieu, qui est un Dieu qui parle directement à sa créature. (Annotation 16, Exercices Spirituel de Saint Ignace de Loyola). Faire une retraite spirituelle revient à rentrer en soi-même, en relisant sa vie et en écoutant également la volonté divine pour la suite de sa vie après la retraite.

Dans la pratique de la vie quotidienne, la retraite contribue à raviver l'engagement de la personne envers la mission et les activités de l'Église, ainsi que la vie familiale. Pour maintenir une vie de foi pratiquante et authentique, il est important de faire régulièrement une retraite spirituelle.

Père Tantely Ranoarivony s.j.



\*\*\*\*\*\*

#### Fête de l'Assomption

- le mercredi 14 août, à 18h00 à Lonzée
- le jeudi 15 août

A 9h00, aux Isnes

A 9h30, à Grand-Manil

A 10h45, à Gembloux

A 10h45, à Bossière

A 11h00, à Ernage

#### Horaire des messes

#### Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée 18h00 église St Amand de Grand-Leez (13 et 27 juillet, 10, 24 et 31 août)

18h00 église Ste Foy de Sauvenière (6 et 20 juillet, 3 et 17 août)

18h30 église St Pierre de Beuzet (13 et 27 juillet, 24 et 31 août)

#### **Dimanche**

9h00 église St Hadelin des Isnes
(7 et 21 juillet, 4 et 18 août)
9h30 église Ste Thérèse de
Grand-Manil
10h45 église St Guibert de
Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (7
et 21 juillet, 4 et 18 août)
10h45 église Notre Dame de
Bossière (14 et 28 juillet, 11 et 25
août)
11h00 église St Barthelemy
d'Ernage
Pas de messe à 18h00 à l'église St
Guibert de Gembloux

#### Autres célébrations

- Le dimanche 21 juillet à 10h45 à l'église St Guibert de Gembloux, messe en l'honneur de notre pays à l'occasion de la fête nationale avec la participation des autorités communales et des portedrapeaux
- Le dimanche 4 août, il n'y aura pas de messe à l'église St Guibert, messe à 10h à l'église Ste Thérèse pour les deux paroisses.

(suite page suivante)

#### Autres célébrations (suite)

- le samedi 31 août à 10h à l'église St Guibert de Gembloux, messe d'action de grâce pour les couples qui fêtent 50, 60, 65 ... ans de mariage. Bienvenue à tous !
- Bénédictions des cartables à Beuzet, le samedi 31 août à 18h30, à Gembloux, le dimanche 1<sup>er</sup> septembre à 10h45 et à Grand-Manil, le dimanche 8 septembre à 9h30

\*\*\*\*\*\*



## Échos de la journée interdiocésaine de la catéchèse et du catéchuménat

Ce samedi 8 juin , nous avons été invité à nous réunir lors d'une rencontre interdiocésaine de la catéchèse qui était organisée au collège à Erpent . Une occasion de se retrouver mais aussi de faire connaissance avec les catéchistes de l'ensemble de la Belgique francophone.

Après un accueil chaleureux de la part de service de la catéchèse du diocèse de Namur, nous avons pu visionner un court métrage sur la naissance d'un enfant , suivi d'un échange entre nous (par groupe de 6) toujours très enrichissant .

S'en est suivi une conférence avec comme intervenants deux professeurs italiens Enzo Biemmi et Ivo Seghedoni sur le parallèle entre la naissance d'un enfant et celui des personnes souhaitant rejoindre la communauté chrétienne, une naissance en Jésus.

Avec cinq étapes clés, CONCEVOIR, ACCOUCHER, COMMUNIQUER, LAISSER PARTIR et ACCOMPAGNER.

Bien sûr cela nous a immédiatement parler, nous dont la « mission » première en tant que catéchiste est d'accompagner les enfants mais aussi les adultes qui le désirent sur ce chemin de Foi.

La mère est l'espace qui accueille la vie d'un nouveau-né et l'Eglise celui qui veut naître en Jésus, apprendre à le connaître , sentir qu'il est désiré et aimé ....

Mais un questionnement s'impose à nous .... L'Eglise est -elle devenue stérile ? Fonctionnons nous en « pilote automatique » ?

La conclusion apportée par les deux conférenciers est que l'Eglise est vieillissante , fermée aux changements , bien sûr les bases doivent rester mais il faut innover . Celui qui accompagne ne peut plus se contenter de parler et d'affirmer MAIS il doit écouter l'autre , l'aider à se découvrir, à se questionner et aussi à se redécouvrir lui-même , revivre sa Foi en l'autre et en Jésus. Communiquer le message de Jésus à travers les chemins et les thèmes qui nous sont proposés , mais aussi et surtout communiquer du sens , donner du sens , faire exister JESUS. Le langage de la catéchèse doit être le langage de la relation : écouter l'autre , et avant tout susciter l'émotion et la réflexion.

A la fin de la conférence nous avons pu nous réunir en groupe et il fut étonnant (pas tant que cela) de constater que chacune et chacun souhaitaient aborder sa « mission » de catéchiste autrement....

Ce fut vraiment un échange et une journée magnifique avec l'ensemble des personnes présentes connues ou inconnues et un espoir pour l'avenir de nos communautés.

Merci aux organisateurs , aux prêtres, à notre évêque pour leur présence et leur investissement , nous n'avons qu'une hâte mettre cela en pratique dès la rentrée de septembre dans nos communautés .

Anne Steinier

## 1ère communion à Lonzée et à Ernage en juin





## Pèlerinage annuel à Beauraing – changement de date

Cette année, notre pèlerinage annuel à Beauraing rejoindra la journée de pèlerinage du doyenné de Leuze. Ce sera le <u>mercredi 7 août</u>.

Le programme de la journée est le suivant :

Vers 9h00 Arrivée aux sanctuaires

9h30 Temps de réflexion sur le thème : « Les noces de

Cana »

10h30 Messe décanale – Rosaire

12h30 Diner

13h30 Temps libre (animation à la grande salle ou possibilité

de recevoir le sacrement de réconciliation)

15h30 Bénédiction des malades à la chapelle votive puis

prière au jardin des apparitions

16h30 Goûter Vers 17h30 Départ

Le prix de la journée est de 50 € comprenant le prix du car, le repas à la maison de l'accueil et le goûter.

Renseignements et inscriptions : José Wiame 0499/423835 avant le 15 juillet

Les personnes qui le souhaitent peuvent aussi se joindre au <u>triduum</u> du 6 au 9 août

Trois jours sous le regard bienveillant de Marie

Prix : de 155 à 205 € (un problème financier ne doit pas empêcher une participation, n'hésitez pas à prendre contact avec les responsables ou les prêtres)

Chambre simple ou chambre double, aide aux déplacements et aux soins par une équipe de bénévoles dont des jeunes.

Renseignements et inscriptions : José Wiame 0499/423835 avant le 15 juillet.



### Saint Barthélemy apôtre, fêté le 24 août, saint patron de l'église d'Ernage



Saint Barthélemy, ou Nathanaël selon la tradition chrétienne et l'Evangile de St Jean, était l'un de douze apôtres de Jésus-Christ. Il a été le cinquième appelé à suivre Le sauveur Jésus. L'histoire de sa vie est méconnue. En revanche, celle de son martyre est bien connue. Saint Barthélemy est un exemple de sainteté par sa confiance et sa résilience. Son martyre a fait de lui le saint patron des métiers en rapport avec le cuir (dont les tanneurs) et les bouchers.

#### Biographie de Saint Barthélemy apôtre

Barthélemy rencontre le Christ Jésus. Le lendemain, Jésus décide de partir pour la Galilée. Il trouve Philippe, et lui dit: "Suis-moi." Philippe était de Bethsaïde, le village d'André et de Pierre. Philippe trouve Nathanaël et lui dit: "Celui dont il est écrit dans la Loi de Moïse et chez les prophètes, nous l'avons trouvé, c'est le fils de Joseph de Nazareth. Nathanaël répliqua: "De Nazareth peut-il sortir quelque chose de bon?" Philippe répond

: " viens et vois ". Lorsque Jésus voit Nathanaël venir vers lui, il déclara à son sujet : " voici un vraiment un israélite; il n'y a pas de ruse en lui ". Nathanaël lui demande: «D'où me connais-tu? » Jésus lui répond : " avant que Philippe t'appelle, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu." Nathanaël lui dit : " Rabbi, c'est toi le fils de Dieu? C'est toi le roi d'Israël? Jésus ajoute : " Amen, amen je vous le dis: vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du fils de l'homme.

Après la Pentecôte, les apôtres se sont dispersés afin d'aller annoncer la Bonne Nouvelle : Le Christ est ressuscité ! Nathanaël, (ou Barthélemy) est donc parti certainement accompagné de Thomas, pour l'Inde. Il a été chargé d'évangéliser les terres au-delà du Gange. Il a prêché dans les pays qu'il a traversés, son zèle, sa Foi et ses miracles ont engendré de nombreuses conversions. Il ordonna des prêtres et consacra des évêques. Les conversions se multipliaient, plus tard quand Saint Pantène revint évangéliser ces pays, il y trouva l'Evangile de Mathieu, apporté par Saint Barthélemy et conservé par les nouveaux chrétiens

#### Martyre de St Barthélemy

Continuant son évangélisation, St Barthélemy se rendit en Arménie. Dans la capitale, il trouva un temple dans lequel on faisait des offrandes à l'idole païenne Astaroth. les habitants de la ville la vénéraient car elle prononçait des oracles. Cependant, lorsque St Barthélemy vint la voir, elle devint muette et cessa totalement de ses prédications. L'idole jeta la faute de son mutisme sur l'apôtre et donna son signalement aux prêtres païens. Mais, St Barthélemy s'était déjà fait connaître par ses miracles . il avait délivré la fille du roi d'un démon. Poursuivant de nettoyer la ville des démons, il fit avouer à l'idole ses fourberies et ses mensonges devant une foule immense. Le démon furieux, s'éloigna alors. Un miracle si grand et si merveilleux convertit le roi et une multitude de personnes. la famille royale et douze villes du royaume reçurent le baptême.

Malheureusement, le démon entreprît de se venger. Il s'empara du frère du roi. ce dernier arrête saint Barthélemy qui fut condamné à être écorché vif. Les bourreaux, inhumains, s'armèrent de couteaux et pierres tranchantes pour faire leur sale besogne. Après son atroce supplice, l'apôtre eut la tête tranchée. Son corps et sa peau furent enterrés en Haute Arménie à Albane. De nombreux miracles continuèrent à avoir lieu. Les païens furieux enfermèrent le corps du martyr dans un cercueil en plomb qu'ils jetèrent à la mer. Mais, le cercueil flottant, il s'échoua sur une 'île près de la Sicile, Lipari.

Plus tard, les saintes reliques furent dispersées par les sarrasins s'emparant de l'île. Heureusement, un moine reçut dans une vision l'ordre de recueillir les ossements de St Barthélemy et de les mettre en lieu sûr. Les reliques se trouvent aujourd'hui entre Rome et Toulouse.

Abbé Jeannot-Basile Nduwa Kakwata

Photo de la statue de St Barthelemy dans la basilique de St Jean de Latran à Rome



# Pèlerinage à la chapelle Ste Anne (Bossière), dimanche 28 juillet (messe à 10h45 suivie de la procession vers la chapelle)

Fille d'Abraham et des filles d'Israël, Descendante d'un peuple de saints, Fervente de la première alliance, Bénie sois-tu!

Sainte Anne, Mère de Marie, conduit-nous avec Jésus. Attentive à la Parole de Dieu, rayonnante de grâce et de beauté, Femme vaillante, plus précieuse que les perles Bénie sois-tu!

Resplendissante de sagesse, disponible et docile à l'Esprit, belle comme un levé de soleil sur les montagnes, Bénie sois-tu!

Héritière du Royaume de DIEU, douce et humble de cœur, Maman des petits et des pauvres, Bénie sois-tu! (extrait des invocations à Ste Anne)

Sainte Anne, nous te prions : sois la gardienne de la foi en nos cœurs, de la grâce en nos âmes, de la solidité de nos foyers, de l'Amour de nos familles, de la réconciliation dans l'Eglise, de la paix dans le monde. Garde vivante en nous la vertu d'Espérance, comme cette flamme qui brûle, devant toi, patiente et persévérante, prolongeant notre prière. Sainte Anne, veille sur nous (prière à Ste Anne, près de ses reliques)

\*\*\*\*\*\*

# Chez vous ou ailleurs, nous souhaitons à chacune et chacun un bel été.

